

¡Ha comenzado una batalla gigantesca!

Si los alemanes vencen, volverán a emprender el camino de París. Si son derrotados tendrán que abandonar el territorio francés.

Información de la guerra

(Por correo)

La gran batalla

Una extensa información de Burdeos comunica detalles de la gran batalla sobre el Marne. La acción duró toda la noche del doce sin dejar a los alemanes un momento de reposo. Los aliados excitados por la perspectiva de la victoria, se mostraban incansables. La madrugada del día trece, el ala izquierda se precipitó sobre el enemigo sorprendiéndolo. Había retrocedido rápidamente durante la noche, dejando solamente fuerzas para cubrir sus movimientos. Toda la artillería de un cuerpo de ejército con carros de municiones la abandonaron. Los aliados tuvieron que franquear veinte kilómetros para renovar el contacto con el enemigo. Las tropas franco inglesas volvieron a ocupar a Amiens, donde se les recibió con ovaciones delirantes. Las noticias del centro y del ala derecha son también favorables. La retirada general es rápida hacia Longev, Luxemburgo. Se dice que el Kromprinz está gravemente herido, pero la noticia necesita confirmación. Lo único cierto que hay es que han muerto varios generales alemanes. El ejército belga continúa infringiendo grandes daños a los alemanes merced al empleo de la artillería de grueso calibre, utilizando las lecciones que les han dado los germánicos. Se confirma oficialmente, que la gran batalla del Marne, la han ganado los aliados. Los generales Joffré y French han aconsejado a los generales que mandan fuerzas que mantengan la ofensiva contra los alemanes. En la batalla del Marne han luchado veintitres cuerpos de ejército germánicos. La superioridad numérica era de ellos porque sus cuerpos de ejército son más nutridos que los de los aliados. Algunos estaban bastante debilitados por haber entrado en fuego sin cubrir las últimas bajas. Ambos ejércitos disponían de ocho mil cañones y ametralladoras. La artillería alemana de grueso calibre ha demostrado superioridad sobre la francesa de igual clase, aunque los cañones franceses de quince milímetros han hecho espantosos estragos. En la región de Argonne las tropas del Kromprinz y del príncipe de Wuttenberg, convertidas en eje del movimiento general de retirada de los alemanes solo ceden el terreno lentamente. Se las refuerza de modo considerable. Los generales Joffré y Paul siguen en contacto decididos a reforzar la división que tienen al Sur de Argonne manteniendo la vigorosa contra ofensiva alemana. En los centros oficiales franceses se cree que los alemanes detendrán su retirada en la región del Garonne y San Quintin.

También creen que abandonarán toda la región del Norte de Francia y el centro de Bélgica, limitándose a conservar ambos Luxemburgos para continuar comunicándose con Alemania.

La batalla gigantesca

Informan de San Petersburgo que en la gran batalla que se ha librado en Krasnik entre austriacos y rusos han tomado parte dos millones de hombres los cuales han luchado diez y siete días. El resultado ha sido completamente favorable a los rusos, que se han apoderado de tres mil prisioneros, incluso doscientos oficiales. Continúa la persecución de los austriacos.

Nueva victoria

La Embajada de Rusia en Roma ha comunicado informes de una gran victoria alcanzada por los rusos en Ulawa, punto situado en Polonia rusa en las proximidades de la frontera meridional de la Prusia oriental. El general Hinderbergh ha sido derrotado completamente y obligado a evacuar el territorio ruso.

La miseria en el Imperio

Continúan llegando a Londres por la vía Copenhague noticias de Alemania pintando un cuadro aterrador. La miseria es espantosa en las ciudades marítimas. Continuamente se celebran manifestaciones de obreros viejos y obreras que se mueren de hambre. Doscientas fábricas de pan, trabajan incesantemente para aprovisionar al ejército. El pan que se envía a los soldados se compone de una mezcla de harina de cebada y de patatas, pues el trigo escasea muchísimo. En la fabricación se emplea mucha parsimonia. El ministro de Agricultura, ha ordenado que se consuma el ganado con mucha prudencia, pues hay ciudades en las que escasean las carnes frescas produciéndose alboroto. Los trigos siguen subiendo.

Por Telégrafo

Prosigue la retirada de los alemanes. — La situación de los ejércitos. Telegrafían de Burdeos que continúa la retirada de los alemanes, pero con menos rapidez que estos días. La retaguardia del ejército, que manda el príncipe Wuttenberg, ha establecido contacto con Alemania cerca de Longuy.

Los alemanes que operan en la Alsacia, no pueden socorrer al Kromprinz

Otro despacho de Burdeos dice que los alemanes que defienden la Alsacia han hecho un esfuerzo desesperado para abrirse paso a través de los Vosgos con el fin de salvar al ejército del Kromprinz que se encuentra amenazado por los aliados. Se entabló un combate fiero

en el cual se realizaron una serie de ataques y contraataques que sembraron de cadáveres las zonas en que ambos ejércitos se desenvolvían. La artillería gruesa alemana intervino sin resultado, pues las tropas francesas resistieron esta intervención con un vigor extraordinario aguantando la feroz acometida de los germanos y el fuego de su artillería. Luego tomaron la ofensiva las tropas francesas, ocupando magníficas posiciones dealojada por el enemigo, hasta que pusieron a este en desastrosa retirada que les causó mucho daño. Las tropas alemanas estaban mandadas por el general Herrfinger.

Preparando una gran batalla

Se reciben informes dando cuenta de que el ejército alemán se prepara para aceptar una gran batalla que decida el triunfo de los dos ejércitos considerando que el retroceso de estos días ha sido desastroso para Alemania. El ala derecha del ejército que manda el general Kluck que fué el más castigado en la huida, se halla en San Quintin, y toma posiciones para resistir el empuje de los aliados después de abandonar las posiciones de la izquierda de Aisne. El centro se ha hecho fuerte a treinta kilómetros de Reims. El ala derecha del ejército del Kromprinz se mantiene mejor aunque sigue retrocediendo, pero lo hace de tal suerte, que el enemigo sufre muchas bajas aunque las de los alemanes sean mayores. Cada kilómetro de retroceso deja un gran reguero de sangre.

Ha comenzado otra batalla, más sangrienta que la del Marne, pero será la definitiva

Comunican de Burdeos que, a pesar de la importancia de la victoria obtenida sobre los alemanes en el río Marne, no puede pensarse que esta sea la batalla definitiva. Hoy ha comenzado otra más sangrienta que puede durar muchos días y cuyos resultados serán mayores y más definitivos, hasta el punto de que si vencen los franceses, no les quedará a los alemanes otro remedio que evacuar el territorio francés, después de una derrota espantosa. Si por el contrario fueran los alemanes los que vencieran no aniquilarían al ejército de luego, pero podrían reanudar el avance y marchar sobre París.

Lo que hacen Joffré y French

Participan de Burdeos que el general Joffré no se confía, a pesar de los últimos triunfos perfectamente previstos de antemano en el plan general. Redobla las precauciones; da órdenes sigilosas; manda órdenes frecuentes a su general y vigila en fin por el éxito final del ejército aliado. Constantemente recibe refuerzos para llenar los lugares vacíos que van quedando en los combates con el enemigo. El general inglés French se muestra contento pero no ilusionado.

Pide refuerzos con urgencia porque el enemigo tiene más nutridos sus contingentes y las fuerzas deben equilibrarse para decidir en la batallas de quién es el triunfo.

El canal de la Mancha

Telegrafían de París que el canal de la Mancha está completamente militarizado. Los buques ingleses transportan tropas al otro extremo del canal. Cruceros ingleses vigilan el continuo ir y venir de buques mercantes que llevan al continente muchos soldados.

Las operaciones desde el día 4 hasta el 10.

Telegrafían de Londres que se ha publicado un parte oficial del generalísimo French, donde este describe las operaciones realizadas por los aliados desde el día cuatro hasta el día diez. Resulta que los alemanes libraron un ataque supremo creyendo que las fuerzas inglesas habían quedado fuera de combate. Con esta creencia los alemanes trataron de iniciar un Sedán llevando su audacia hasta el extremo de avanzar sobre ellos en columnas compactas. El fuego de nuestras tropas fué horroroso obligándoles a que se retiraran con grandes pérdidas.

Los aviadore ingleses

Los generalísimos de los ejércitos aliados elogian incesantemente, la cooperación de los aviadore ingleses en la batalla de los últimos días. El final de las operaciones, ha sido un triunfo porque ha evitado el sitio de París, poniendo a los alemanes en gran peligro. Los aviadore ingleses elogian incesantemente, la cooperación de los aviadore ingleses en la batalla de los últimos días.

Nuevo despacho oficial. — La retirada del Kromprinz y de sus huestes

Telegrafían de Londres que se ha vuelto a publicar un nuevo comunicado oficial dando cuenta de otro aspecto del combate librado estos días. Durante todo el domingo último el enemigo luchó bravamente con las tropas inglesas, disputando a estas el paso del río Aisne. Los ingleses pelearon con energía hasta que a pesar de las grandes dificultades que se oponían consiguieron vadear el río al anochecer. La derecha e izquierda del ejército inglés y los franceses, realizaron con éxito un movimiento rapidísimo logrando vadear también el río Aisne y cogiendo a los alemanes numerosos prisioneros. Ante el avance vigoroso de los aliados, fué replegándose derrotado el ejército teutón, que manda el príncipe heredero de Alemania, el cual tuvo que trasladar a Montfacon su cuartel general.

Lovaina en poder de los belgas

Telegrafían de Londres que se ha confirmado que las tropas belgas se han vuelto a apoderar de la ciudad de Lovaina, que se haya totalmente destruida. El regreso de los reyes. En tren especial llegaron esta mañana a Madrid los reyes,

También dicen de Londres, que el ejército belga continúa avanzando en dirección a Namur-Charleroi. Es inminente una gran batalla.

Combate en las proximidades de Amberes

Se reciben noticias de origen inglés comunicando que se ha librado un gran combate en las proximidades de Amberes. Los alemanes hicieron inauditos esfuerzos por contener el ataque vigoroso de los belgas, pero tuvieron que retirarse por que la artillería de estos diezaba los contingentes germánicos. Las bajas de los alemanes han sido enormes.

El Kaiser trata de reorganizar el ejército

Comunican de Londres que el Kaiser se encuentra en el Luxemburgo con el fin de reorganizar al ejército y emprender nuevas operaciones. Un crucero alemán a pique. Un submarino inglés ha echado a pique después de una persecución tenaz al crucero alemán "Hela". Se han salvado la mayoría de los tripulantes. Turquía neutral y Turquía hambrienta. Telegrafían de Constantinopla que el Gobierno de la Sublime Puerta ha decidido no declarar la guerra a Grecia y mantener la más absoluta neutralidad en vista de que Bulgaria no le apoya en sus proyectos belicosos. Se notan ya los efectos del hambre en toda Turquía. Se ha prohibido que los periódicos ataquen a Italia.

Lo que dice Lema. — La retirada de los alemanes

Dicen de San Sebastián que el señor marqués de Lema se ha despedido de los periodistas con motivo de su regreso a Madrid. Informó a estos de que tiene noticias oficiales de Burdeos diciendo que los alemanes abandonaron la línea de defensa entre Compiègne y Soisson. La retirada es general desde Nancy a los Vosgos no quedan ya alemanes.

Política TOROS

Echagüe y Dato

El señor Dato ha conferenciado hoy con el ministro de la Guerra general Echagüe. Se ocuparon de las operaciones que estos días se están verificando en Marruecos. No hay novedad. El señor Dato y el marqués de Lema conferenciaron por teléfono. Este le dijo que no tenía noticias de la guerra que comunicarle. El señor Dato le participó que en Marruecos reina tranquilidad.

EN CABRA

Con un gran lleno y mucha animación se ha celebrado la corrida anunciada para hoy. Lidiaóronse toros de Guadalest, que resultaron regulares. Primero.—Manolete, verónica bien. Con la muerte hace una buena faena que se apañe. Mata con brevedad. Segundo.—Joselito, da algunos lances soberbios entre los aplausos de público. Brinda y hace una faena inteligente y ceñida, dando pases magistrales. Entró a matar de cerca y cobró una superior estocada. Tercero.—Posada, regular en todo.

No hay tal desavenencia ni tal lance

Hemos preguntado al señor Dato si tenía noticia de los rumores que circulan respecto a ciertas desavenencias de carácter político surgidas entre los señores García Prieto y Romanones. Según estos rumores hay un lance pendiente entre los dos políticos referidos. El señor Dato calificó los rumores de infundios diciendo que nada justifica esa tirantez de relaciones ni ese lance toda vez que ayer estuvo el señor Romanones en Madrid algunas horas regresando al campo y el señor García Prieto que se encontraba en Torreledones vino hoy a Madrid, sin que hayan podido verse por tanto ni mucho menos provocar una cuestión personal que sería absurda.

Los de cuota y Dato

Los padres de los soldados de cuota han telegrafiado al señor Dato pidiéndole el licenciamiento de sus hijos. El señor Dato ha contestado que considera la ocasión poco oportuna para llegar al Gobierno con tales pretensiones. Recordó el ejemplo que están dando en estos momentos, los países extranjeros donde todas las clases sociales acuden a la lucha para defender a la patria.

La apertura de Tribunales

Con gran solemnidad se ha verificado la apertura de Tribunales. Presidió el acto el señor Dato. El fiscal leyó la memoria de costumbre. El presidente del Supremo, señor Aldecoa pronunció un extenso y razonadísimo discurso, lleno de citas y de textos antiguos tratando de la redención de los Foros. Una petición. De Cadiz han telegrafado al señor Dato pidiéndole que reuelva con urgencia el establecimiento de una zona neutral, en aquel puerto para los centros hispano marroquíes que lo solicitan, abriéndoles los puertos de Barcelona y Melilla con el fin de conquistar los mercados marroquíes.

Los farmacéuticos

Los farmacéuticos de Cadiz, denuncian que se vienen exportando productos químicos al extranjero. Piden que se persiga a los exportadores y que se gestione la importación de estos productos desde Italia e Inglaterra.

Los Embajadores

Dicen de San Sebastián que han marchado a Madrid todos los embajadores excepto el de Francia y Rusia que marcharán en vespas. Heridos franceses. Ha llegado a Hendaya un tren conduciendo un centenar de heridos franceses. Naufragos. A Lisboa ha llegado el vapor italiano «Gavour» desembarcando a la tripulación del buque español «Denia» que naufragó cerca de Vigo. La nueva gran batalla ha comenzado. Informes alemanes dicen que ha comenzado en Francia la nueva batalla, que ahora se convertirá en gigantesca. Añaden que las fuerzas situadas en tres divisiones belgas. El Parlamento inglés. Dicen de Londres que esta mañana cerrarse el parlamento. Todos los partidos han depositado su confianza en el Gobierno. Heridos en Niza. Dicen de Niza que han llegado 700 heridos. Fueron conducidos a los hospitales en automóviles.

Cuarto.—Manolete, hace algunos quites oportunos que resultan vistosamente. Con el trapo rojo estuvo superiorísimo, y dió una estocada extraordinaria en su sitio. (Ovación y la oreja). Quinto.—Joselito, da unas cuantas verónicas excelentes. (Palmas.) Luego hace una faena superiorísima para dejar una buena estocada. (Ovación y la oreja). Sexto.—Posada, pasa desaprovechado.

Marruecos

Premiando la abnegación de los soldados. Telegrafían de Melilla que el general Jornada ha impuesto hoy algunas cruces pensionadas a varios cabos y soldados que realizaron hechos heroicos en distintas acciones llevadas a efecto por nuestro ejército. El señor Jordana pronunció frases patrióticas ensalzando a la patria que sabe recompensar a sus hijos por edilectos, a los que dan sangre por ella. El espectáculo fué conmovedor.

Ultima hora

¿Tropas rusas para el teatro de la guerra? Telegrafían de La Coruña que algunos pasajeros del vapor inglés «De-na» han declarado que llegan continuamente a Inglaterra muchos buques procedentes del Mar Blanco cargados de tropas rusas. Por ferrocarril son transportados a Liverpool donde embarcan para Ostende y Calais. Los trenes que circulan durante la noche levan apagadas las luces y los vagones, tienen cortadas las cortinillas, por que el Gobierno tiene especial interés en realizar oportunamente esta movilización.

Los Embajadores

Dicen de San Sebastián que han marchado a Madrid todos los embajadores excepto el de Francia y Rusia que marcharán en vespas. Heridos franceses. Ha llegado a Hendaya un tren conduciendo un centenar de heridos franceses. Naufragos. A Lisboa ha llegado el vapor italiano «Gavour» desembarcando a la tripulación del buque español «Denia» que naufragó cerca de Vigo. La nueva gran batalla ha comenzado. Informes alemanes dicen que ha comenzado en Francia la nueva batalla, que ahora se convertirá en gigantesca. Añaden que las fuerzas situadas en tres divisiones belgas. El Parlamento inglés. Dicen de Londres que esta mañana cerrarse el parlamento. Todos los partidos han depositado su confianza en el Gobierno. Heridos en Niza. Dicen de Niza que han llegado 700 heridos. Fueron conducidos a los hospitales en automóviles.

Exportación frutera. Campaña de 1914

Table with columns: N.º, Fecha de salida, Fecha de entrada, VAPORES, DESTINOS, BLES., M., Consignatario. Lists shipping schedules for various ports like Liverpool, Glasgow, London, etc.

ANUNCIOS ECONOMICOS

CINCO CÉNTIMOS LÍNEA. Un beneficio de las clases obreras y empleadas, publicaremos gratis la primera inserción, en la Sección, de, de APROVECH y NECESIDADES TRABAJAD.

Particular, desea uno o dos ca... plados y fríos, situados en la playa de las Almadravillas. Las innumera...

Joven empleado estable desea hospedaje económico en casa particular para vivir en familia. Precio económico. Real. 33, principal.

"DIANA" Baños de mar templados y fríos, situados en la playa de las Almadravillas. Las innumera...

Se traspasa la fotografía de la calle de Azahara número 4.

Se venden sillones de mimbre y sillas de madera usados. Razón: Café León d'Or.

Indispensable a los médicos: Formulario-Guia de Terapéutica de urgencia por el doctor Hernandez Ibañez director de la clínica de socorro del barrio de Argüelles de Madrid.

El renombrado ANIS DE ABLA de Martínez Maqueda, se vende en los buenos establecimientos. Mil pesetas en competencia con los demás anisados de España.

Contiene la terapéutica médica de urgencia, la de los envenenamientos y la quirúrgica de urgencia.

Tintorería de San Sebastián calle de Murcia número 11, frente a la casa de socorro municipal. Perfección, prontitud y economía.

Traspaso: Se traspasa un buen establecimiento de bebidas situado en uno de los mejores sitios de la capital. Darán razón en la calle Real número 45, des pacho.

Se vende una bicicleta. Razón: Marquesa, 4.

Se venden dos casas recién construidas y bien situadas. Rentúan 125 pesetas mensuales y su valor es de 21.000 pesetas. Sin corredores. Razón, Regocijos 36.

Doña Juana Navarro construye fajas medicinales para el desenso de la matriz, con aparatos para las quebraduras de ingle y ombligo y fajas corsés para reducción del vientre. Corsés rectos desde 10 pesetas en adelante. Conde Offalia 26 (junto al correo).

Patatas fritas a la inglesa. Venta por raciones. Cervecería "I deal Room".

María Picon Belmonte. Profesora en partos calle de Terriza, 8.

Resumen de la exportación por mercados

Table with columns: Mercados, Bariles, Medios. Lists exportation data for various markets like Liverpool, Glasgow, London, etc.

Advertisement for Brandreth pills and Alcock's ointment. Includes text: 'Cuando Quiera Vd. Píldoras, tome las de Brandreth' and 'Emplastos de Alcock Marca Aguila'.

Advertisement for 'Temporada de verano LA ISLA DE CUBA PAÑERIA Y CONFECCIONES José Benavente Soro'.

Advertisement for 'Sección de confecciones para caballeros y niños' with details on clothing items and prices.

Advertisement for 'La Isla de Cuba' with the slogan 'Esta es la casa que más surtido tiene y vende más barato'.

Advertisement for 'LA FORTUNA PARA TODOS: 27 MILLONES DE PESETAS' lottery drawing.

Advertisement for 'La Cubana' hat store by Tomás Rodríguez in Almería, featuring an illustration of a man in a hat.

Advertisement for 'Fonda de Bervel Alhama' with text: 'La necesidad sentida por los muchos forasteros que visitan est importante pueblo ha venido a llenar a el conocido industrial don Alberto Bervel...'.

Advertisement for 'Monedas de oro y Billetes extranjeros' by Salvador Romero y Hermano.

Advertisement for 'ESTÓMAGO ARTIFICIAL' medicine, including text: 'Los vómitos, acedias, ardores, inapetencias, pesadez, bilis y dolores de estómago...'.

Advertisement for 'Crema Servus la mejor para calzado' with an illustration of a man holding a shoe.

Advertisement for 'TESORO' medicine with text: 'INAPRECIABLE.— Como echar aceite al candil e para débiles, viejos y decrepitos...'.

Advertisement for 'METAL C.G.E.' medicine with an illustration of a medicine bottle.

Advertisement for 'Droguería La Aurora' with address: 'Calle de Murcia frente a la Posada de los Alamos'.

Advertisement for 'Andrés Vizcaino DENTISTA' with address: 'Conde Offalia núm. 29'.

Advertisement for 'ZAMPIRONI' mosquito coils with text: 'MATA MOSQUITOS'.

Advertisement for 'A VISO' by Miguel Padilla, a painter and decorator.

Advertisement for 'ESTÓMAGO ARTIFICIAL' with text: 'Miles de curados certifiican que a los tres día, de usar el'.

Advertisement for 'AZUFRE S' (Sulfur) with text: 'De la Compañía Franco-Española'.

la alta magistratura, y a los cuales yo he conocido y hablado.

El extinto don Roque Sáenz Peña es bien conocido en España, no solamente por haberse empeñado en la representación diplomática argentina en circunstancias ordinarias y extraordinarias, sino también y principalmente, por el franco e intenso amor que la profesaba y de que dió pruebas en repetidas ocasiones, principalmente cuando la guerra entre ella y los Estados Unidos a los que no ha perdonado nunca a felonía que cometieron, llegando hasta no asistir a ninguno de los actos que tuvieron lugar en Buenos Aires con motivo de la reciente visita de Roosevelt, expresidente yanqui, ni se a prestado oficial ni pa tucu armen- ta a trabar con él co respondenc- ia siquiera de mera cortesia.

Por eso cuando sumido este país en la oiga quia política, se unieron los elementos nuevos de la vida pública para proclamar candidato a la p esidencia al docto- ro Roque Sáenz Peña, los espa- ñoles todos estuvimos a su lado. Y en verdad no hemos tenido de qué arrepentirnos porque su obra ha sido de un profundo espíritu democrático; y gracias a él, el su- fragio, verdad aún para el parti- do radical, que es como si dijé- mos e libera en España ha lle- gado a ser una realidad y a su amparo el pueblo argentino llevó en los últimos comicios al parla- mento, no sólo a una minoría con siderable del mismo sin que dió el triunfo a la candidatura socia- lista por la capital de la Re públ- ca.

Y así procedió en las demás ór- denes de cosas.

Nuestro pésame es pues, sin- cero, y siempre vivirá en nosotros el recuerdo de ese gran amigo.

Por ministerio de la ley corres- ponde a la presidencia al vicepre- sidente, quien ya la ejerció desde que, a juicio de los médicos, la enfermedad que aquejaba a aquel produciría la muerte. El vice se llama don Victoriano de la Plaza. Es el actual presidente del Sena- do, que deja a cargo de un médi- co, el doctor Güemes, con quien tuvo ocasión de hablar hace co- mo dos meses en la Facultad de Medicinas y al que me presenté el doctor Sante o, español y mé- dico de nuestro Consulado aquí. El tal don Victoriano aunque lle- va ape lido español, tiene por lo menos tres cuartas partes de in- dio, a juzgar por su fisonomía. Y aunque no se conozca como ene- migo de los españoles, creo no equivocarme si aseguro que no es tan amigo como su antecesor,

ni mucho menos hombre de tan alto vuelo político ni intelectual como el que en estos momentos está de nuestro presente.

De otro español, que tenemos aquí desde hace como una semana en calidad de ilustre huésped, voy a daro noticia b eye. Se trata del académico y renom- brado filósofo don Ramón Menéndez Pidal, que ha venido, por gestión del Centro Cultural Espa- ñol de Buenos Aires, para dar una serie de conferencias sobre la personalidad de Menéndez Pe- layo.

Quién era Menéndez Pelayo no hay español que no lo sepa, y quién es Menéndez Pidal lo sa- beis vosotros mejor que yo. Debo decirlo, en cambio, cuatro pala- bras del Centro Cultural mencio- nado. Aunque la inmensa mayo- ría de los españoles residentes en estos países, estamos muy lejos de militar entre los tradicionalis- tas no por eso deja de haberlos, y el mayor número y más impor- tante está en Buenos Aires, y su jefe es un abogado llamado don Francisco de P. Oller. A raíz de muerte de don Carlos de Bo- nón se agitó entre ellos la idea de crear un cent o polítco-social, y de ahí nació el actual Centro Cul- tural, que se inauguró después del fallecimiento de don Marce- lino Menéndez Pelayo. Entonces hicieron propaganda ent e toda a colectividad, a fin de tributa- un digno homenaje a la memoria del autor de la «Historia de los hete- rodosos español es», y: ent e otras medidas, una de ellas fue hacerlo conocer en esta parte de América. Y al efecto acaban de traer a do- ctor Menéndez Pidal, quien dá sus conferencias en la Facultad de filo- sofía y letras de esta capital, de la que, por cierto, es decano un hispanófilo, el doctor Adolfo Ri- varola.

La entrada es por tarjeta, que se ha dado a toda persona que la ha solicitado de decanato y del Centro Cultural. Es inútil decir que la han pedido so amente aque- llos que se interesan por estas cuestiones. Sin embargo, desde el primer día de conferencia hay un gran cartel en la puerta, anun- ciador de que no hay más tarjetas disponibles. E efecto, todos os asientos del gran salón de actos de la Universidad, se ven ocupa- dos por una conc rrencia tan nu- merosa como selecta que oye con religioso silencio la sentida y alta mente erudita dise tación que con voz clara y tono y gesto adecua- dos hace el conferenciante, a qu en se recompensa con pro on- gadas ac amaciones y efusivos saludos.

Banco Español DE CREDITO

Capital 20.000.000'00 de pesetas

La Agencia en Almería de e te Banco

COMPRA Y VENDE

toda clase de moneda extranjera en oro y billetes

Sean cuales sean las intencio- nes de partido que animen al Centro Cultural, yo uno mis entu- siasmos aplausos por la acción que practica de hacer conocer aquí a España, poniendo de real- ce los méritos de sus hijos, más preclaros, uno de los cuales lo fue sin disputa Menéndez Pelayo, de fama universal.

Antonio Barranco Garrido.
Buenos Aires, 9 Agosto 1914.

BELMONTE

hace saber al distinguido públi- co de esta localidad que desde esta fecha hace los retratos en su fotografía de la calle de las Tiendas número 24 a la mitad de su precio, como podrán ver en la nota a continuación

Media docena targeta Americana que valien 12 ptas., ahora 6 ptas.
Idem id. targeta Victoria que valien 6 ptas. ahora 3 id.
Idem id. targeta vi ita que valien 5 ptas. ahora 2 50 id.
Idem id. targeta Mignon que valien 2 ptas. ahora 1 id.
Idem id. dijes esmalte que valien 1 ptas. ahora 0'50 id.
Idem id. dijes fantasía que valien 1 50 ptas. ahora 0'70 id.
Idem id. ta jets postales que valien 3 ptas. ahora 1'50.

Se vende en la misma fotogra- fia un magnifico espejo de luna biselada con marco de nogal.

BANCO ESPAÑOL DE CRÉDITO

AGENCIA DE ALMERIA

Cierre de la Bolsa en Madrid el día 15 de Septiembre de 1914

2 1/2 que el París	Sin cotización
3 1/2 Londres	Sin cotización
Interior 4 1/2	73'00
Amortización 5 1/2	92'00
" 4 1/2	85'00
Banco de España	424'00
Compañía Arrendataria	250'00
Banco Español de Crédito.	

NEGOCIJS

Dinero fresco
Ayer comenzó a pagarse el mes de Julio a los empleados del Ayuntamiento.

Falta hacia que le abonaran los atrasos que se les adeu- dan y el mes de Agosto.

Dimisión
Ayer presento la dimisión de su cargo, de inspector de car- rruajes don Juan Barrios Bar- rios.

Obras de defensa
Don Mariano de la Cámara Gimenez, vecino de esta capital ha presentado en el gobierno ci- vil escrito y proyecto para la construcción de un muro de de- fensa en la Rambla de las Her- reras del termino de Gador.

De aguas
Don Juan Evangelista Herre- ro, vecino de Seron ha presen- tado escrito en el gobierno ci- vil, acompañando otro que diri- gió al alcalde de Zurgena y que se negó a recibir, relativo a un

expediente de aguas de aquel termino sobre la limpia del cau- ce por donde circulan aquellas

La carretera de Malaga
El gobernador civil ha seña- lado el día 30 de Septiembre actual para la adjudicación en pública subasta de las obras de acopios de piedra para la con- servación del firme de la carre- tera de segundo orden de Má- laga a Almería, en la cantidad de dos mil doce pesetas.

Conducciones
Por el gobernador civil se ha ordenado la conducción del preso Miguel Contreras Cortes, desde la cárcel de Almería, al correccional de Huerca (Ove- ra).

Tambien se ha dispuestos que Diego Rubio Martinez, des- de la cárcel de Sorbas a disposi- ción del gobernador militar de esta plaza.

Causa sobrescrida
En causa instruida en esta comandancia de carabineros el tribunal militar ha sobrescrida la causa que se seguía contra Jo- se Plaza Cruz y dos mas con mo- tivo del suceso desarrollado en- tre dichos individuos y los carabi- neros en termino de Agua- dulce.

A la cárcel
Ayer ingresó en la prisión pre- ventiva d esta capital el indi- viduo Luis Martínez Perez.

En libertad
Ayer fué puesto en libertad el preso en la cárcel de esta cap- tal José García García.

Destete de los niños
Las diarreas producidas en este periodo de la vida, así como en la época de la dentición, se curan sin molestia con el Elixir Estoma- cal de Sáiz de Carlos.

Se desea
Una ama con leche fresca para casa de los padres.
Razón: Mendez Núñez, 18.

Se alquila
La casa número 24 de la calle Talía.

Una ganga
Máquina de escribir Yost, nue- va, de coste 1.100 pesetas se ven- de casi de valde. — Razón Olive- ros 23.

Para veranear en Rioja
Se ofrecen las habitaciones que se deseen en una amplia y magní- fica casa, a la familia de esta ca- pital que le conviniera ceder otra- previo convenio, en Almería, en equivalencia, para poder pasar las temporadas que deseen. En Rioja en casa de don Mariano Rubio Al- varez y en esta redacción pueden dar antecedentes.

Amas de cria
María Segura se ofrece para criar con leche de siete meses.
Razón: Botica de Quesada.

Muebles.
Antes de comprar muebles visitad el antiguo y acreditado establecimiento de la Glorieta de San Pedro, número 2, donde encontrará el público alcobas y gabinetes completos en todor estilos a precios módicos.

Traslado.
El dentista don Toribio Alva- rez, ha trasladado su gabinete a la Plaza de Nicolas Salmeron número 1.

Consultorio médico DEL
Dr. Godoy Ramirez
OBISPO ORBERA.
Horas de Consulta: de 1 a 3

Consultorio
de enfermedades de ojos a car- go del docto D. Rafael Araez.
Médico del Hospital y de la Beneficencia Municipal. Ex in- terno, de los hospitales de la Santa Cruz en Barcelona y de la Princesa en Madrid.
Consulta de 8 a 10 de la ma- ñana y de las 2 a las 5 de la tar- de.
Gratuita para los pobres de 8 a 10 todos los días.
Calle de Gerona número 28, (esquina a la calle Real).

TRANSPORTE RÁPIDO E FRUTAS PARA NEW-YORK

LÍNEA HISPANO-AMERICANA

Servicio regular directo de vapores Españoles del Mediterráneo a New-York

Vapores de Angel F. Jerez.—Santander



El rápido vapor de magníficas condiciones para el transpor- te de frutas

«Carolina F. de Jerez»

llegará a este puerto el 18 del actual con reducido fluco. Por su calidad de españoles estos vapores no necesitan seguro de guerra.

Se ruega a los señores cargadores pidan cabida con anticipación y recojan orden para cargar.

Seguirán los vapores de la misma Línea «Joaquín Mumbú», «Emilia S. de Jerez», Angel B. Jerez y «Peña Rubia», cuyas fechas de llegada se anunciarán oportunamente.

AGENTE: LUIS RONCO

Nueva clínica dental

La mejor provista de aparatos modernos, dirigida por el reputado profesor odontólogo de la facultad de medicina de Madrid

Señor SANTANDREU

En esta clínica, se hace la cura- ción de toda clase de enfermedades de la boca, sin causar al paciente la más pequeña molestia.

Dentaduras y dientes artificia- les, de todos sistemas, bajo la más sólida garantía y absoluta perfec- ción en los trabajos, en platino, oro y cauchou. Empastes y platinacio- nes en porcelanas de colores idéni- cos al natural; coronas y puentes, sistema americano y cuantos ade- antos pueden conocerse hasta el fia. El director de esta clínica, con el fin de ofrecer a su numerosa clientela, todo género de comodida- des, se ha provisto de modernísi- mos aparatos eléctricos para prac- ticar todas las operaciones; no du- dando que dadas las inmejorables condiciones de higiene y confort de dicho gabinete, merecerá la sa- tisfacción de verse honrado por tan ilustrado público. Almería, Castea- lar número 10.

Consultas: de 9 a 12 mañana y de 2 a 5 tarde.

La Unión y el Fenix Español

COMPAÑIAS DE SEGUROS REUNIDOS

Capital social: 12.000.000 de pesetas efectivas

COMPLETAMENTE DESEMBOLSADO.

Agencias en todas las provincias de España, Francia y Portugal

50 años de existencia

Seguros sobre la vida. Seguros contra incendios

Subdirectores en Almería,

SALVADOR ROMERO Y HERMANO

Paseo del Príncipe, 10

AURELIA

Fabricado tejidos de

José Suero Muñoz

MURCIA, NUMERO 24

Lonzas de todas clases para toldos y cortinas, velas de barcos y para buques. Lenzos terlices, mantelería.

Géneros para alpargatería y talabartería

Depósitos de cáñamos y trenzas de yute. Precios sin competencia.

«Sur de España»

OBISPO ORBERA, 4 ALMERIA

Todo viajero que quiera vi- sitar esta casa encontrará aseo, prontitud y economía en los precios.

Banco Hipotecario de España

Préstamos al 4'50 por 100 anual

Agentes: Salvador Romero y Hermano

Paseo del Príncipe, 10

FABRICA DE Pavimentos hidráulicos

Grandes existencias disponibles. Pídanse catálogos y con- sultese precios.

Zócalos, Balustradas, Balconages, Portadas y Escaleras de granito pulimentado y de cemento armado.

Tuberías y depósitos de cemento armado, para conducción y retención de aguas.

Miradores de granito y de cemento liso. Pídanse precios.

Losas refractarias para hornillas.

Azulejos artísticos del país y extranjeros, para decorados.

Cementos de todas clases

Vda. de Pedro Aleman

Despacho, Granada 90 y 92.

W. Tellez. Perfumería-Venus

PUERTA PURCHENA 4 ALMERIA

Novedades para caballeros, señoras y niños. Bas- tones, Encendedores autorizados, Cinturones, Boquillas, Máquina para afeitár, Peinas, Bolsos, Objetos de tocador y otros artículos.

Abamcos Juguetes Estuche Perfumería

Surtido completo en artículos de Peluquería y Barbería

Precios sin competencia

Dr. Noguera

Especialista en Varios, Matris y Cirugía general

Electroterapia

Consulta de 1 a 4 tarde.
Económica para obreros de 7 a 8 noche.

Rizarden, 3.—Almería

Los mejores curtidos son los de Ibáñez y Compañía DE Campanar-Valencia



Export Bier Estrella Roja

es la Reina de las Cervezas

No contiene adición de alcohol - La mejor para las comidas - Es tónica - Es digestiva

Clases de Derecho

PROFESOR. — DOCTOR
Eulogio Romero del Castillo

Plaza de Balmes número 2.

Doctor Manuel Marin

OCULISTA DEL HOSPITAL PROVINCIAL

Especialista en enfermedades de los ojos de las Facultades de Medicina de París y Madrid. Miembro de las Sociedades de Oftalmología de París e Hispano-Americana.

CONSULTA: de 7 mañana a 1 tarde y de 4 a 6 tarde.

PUERTA DE PURCHENA n. 3

Callicida LOPEZ

El mejor, el más eficaz para la extirpación de callos y ojos de pollo, conocido hasta el día. Millares de certificados lo a- creditan.

De venta en todas las farma- cias y droguerías.

Precio del frasco, 1'50 pts.

Depósito general, Farmacia del inventor, Garrucha (Alma-)